

Viernes 09 de enero 2015

El Financiero Inversión de China en América Latina, a prueba

LUCY HORNBY Y ANDRES SCHIAPANI El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció que habrá inversiones provenientes de China por valor de \$20 mil millones. Pero lo que no dijo fue si consiguió lo que fue a buscar: un salvavidas financiero de su mayor acreedor. La ofuscación dice mucho de cómo la desaceleración de la economía de China y la caída de los precios de los productos básicos están poniendo a prueba su relación con América Latina y subraya la renuencia de Beijing - ya desplegada en Zimbabwe - a consignar dinero ciegamente ni siquiera a sus amigos más cercanos de países ricos en recursos. Éstas son malas noticias para América Latina. Durante la última década, Beijing ha desembolsado más de 100 mil millones de dólares en créditos comerciales e inversión para la región y esta semana algunos de sus mayores clientes están llegando gorra en mano, en busca de nuevos fondos que los ayuden a atravesar estos tiempos de vacas flacas. Aunque Chile, Brasil y Perú son todos importantes socios comerciales y de inversión, es en los acuerdos de gobierno a gobierno con gobiernos de izquierda en Venezuela, Ecuador y Argentina en los que China se encuentra más expuesta. P.C. China, América Latina, economía mundial Corrupción e inseguridad limitan las reformas: OCDE

Dainzú Patiño La percepción de corrupción, informalidad e inseguridad de México reducen el impacto de las reformas estructurales recientemente aprobadas por el gobierno federal, por lo que es necesaria una segunda ola de reformas enfocadas en fortalecer el Estado de derecho y las instituciones de justicia, señaló José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Acompañado del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, dijo que "esos factores dificultan la aplicación, disminuyen el impacto de las reformas, afectan la productividad, la competitividad y el desempeño económico. Como señala el informe, México tiene una baja calificación en términos de Estado de derecho, entre los países que evaluamos, incluyendo algunas economías emergentes, tenemos niveles comparables a los de Rusia, y el hecho de que estemos por encima de otros países que no quiero mencionar, no es motivo de orgullo". De acuerdo con el reporte 'Estudios Económicos de la OCDE, México 2015', de 38 naciones, el país ocupa el cuarto lugar en materia de calificación más baja referente al Estado de derecho, con 0.45 puntos, desde el nivel más alto, que es uno. En los primeros tres lugares están Venezuela, Bolivia y Rusia. También México figura en la escala más alta de percepción en materia de corrupción. P.C. OCDE, inseguridad Proyectan crecimiento del PIB de 3.9% en 2015 y 4.2% en 2016 Dainzú Patiño Pese a las condiciones macroeconómicas, el Producto Interno Bruto (PIB) mexicano crecería este año 3.9 por ciento, mientras que para el año pasado se proyecta un alza de 2.6 por ciento y de 4.2 por ciento para 2016, estimó la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) en el 'Estudio Económico de la OCDE, México 2015'. Según el informe, la reactivación sería impulsada por más exportaciones a Estados Unidos, la recuperación gradual de la demanda nacional, respaldada por una política fiscal expansionista y por una política monetaria flexible. "La tasa de interés de referencia se encuentra en 3 por ciento, su nivel histórico más bajo, mientras que el tipo de cambio se ha mantenido estable. Se proyecta una notable mejoría en el crecimiento del PIB, que llegará casi a 4 por ciento en 2015. Es previsible el fortalecimiento de la confianza de los inversionistas conforme se fortalece la demanda externa, gracias a la recuperación de Estados Unidos y al estímulo fiscal", dijo el organismo. Aunque a medida que las condiciones vuelvan a la normalidad, la política monetaria y los estímulos fiscales podrían contraerse. P.C. OCDE, crecimiento económico Pemex despide a más de 10 mil empleados de outsourcing

Sergio Meana Más de 10 mil empleados de Pemex contratados por outsourcing fueron despedidos desde el 1 de enero como parte de una medida de austeridad presupuestal aplicada en la región marina noroeste, en Campeche. Hasta ahora más de 10 mil trabajadores han sido despedidos y hasta 50 mil más podrían perder su empleo, anticipó Gonzalo Hernández, secretario de la Cámara de Desarrollo Económico de Ciudad del Carmen, en entrevista con Bloomberg. "La ciudad está en estado de shock (...) Nos dijeron que (los despidos) estaban basados en reducciones del presupuesto de Pemex", dijo. Un oficio fechado el 2 de enero de 2015, en poder de El Financiero señala que como parte de las medidas de austeridad acordadas en la reunión de evaluación del 5 de diciembre se deberá "reducir a cero el personal de outsourcing y asistencias técnicas" a partir del 1 de enero. P.C. PEMEX, desempleo Salario mínimo perdió poder de compra en 2014

Zenyazen Flores En 2014 el minisalarario tuvo una ligera pérdida de 0.18 puntos porcentuales en su poder adquisitivo, debido a que la inflación reportada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) se ubicó en 4.08 por ciento al cierre del año pasado, nivel por arriba del aumento de 3.9 por ciento que tuvo el salario. A este dato negativo se suma el de 2013, cuando la inflación se ubicó en 3.97 por ciento, mientras que el salario mínimo, que cada año fija la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), se elevó 3.9 por ciento. Miguel Reyes, coordinador del Observatorio del Salario de la Universidad Iberoamericana, Campus Puebla, consideró que el avance de la inflación ha provocado que el salario mínimo se encuentre estancado en los últimos años, situación que es más marcada en las personas de bajos ingresos que destinan la mayor parte de su salario a la compra de productos alimenticios. "En particular en el 2014 el salario mínimo fue impactado negativamente por los precios de productos de consumo básico que son importados y cuyo precio de venta en México se elevó en la segunda mitad del año por la volatilidad del tipo de cambio", mencionó el especialista. P.C. salario mínimo, poder adquisitivo 10 gigantes tecnológicos que impulsan la industria de electrónicos en México

Redacción La relevancia de México dentro de la producción de electrónicos a nivel mundial está atrayendo más inversiones de empresas tecnológicas al país. Conforme crece el consumo de dispositivos tecnológicos, como pantallas, teléfonos celulares y computadoras, las empresas manufactureras buscan expandir su presencia en los territorios donde ya están o llegar a nuevos mercados, lo cual ha beneficiado a México. Proméxico tiene localizadas al menos 35 medianas y grandes empresas con plantas de producción en el territorio nacional, de las cuales, destacan 10 compañías

que, por sus inversiones y número de fábricas, lideran dentro del sector. Estas firmas son Foxconn, LG, Samsung, BlackBerry, Flextronics, Intel, HP, Panasonic, Ericsson y Motorola. Una de las más recientes inversiones es la de Flextronics, por 20 millones de dólares, en el estado de Jalisco. Esta firma tiene más de 17 años en el país y cuenta con instalaciones en Guadalajara, Ciudad Juárez, Chihuahua, Tijuana, Aguascalientes y Coahuila. P.C. industria manufacturera, sector industrial, producción, electrónica, tecnología Exportaciones crecen 27% en últimos 5 años

La expansión de empresas que manufacturan electrónicos en México ha tenido un impacto importante en la Inversión Extranjera Directa, la cual sumó 9 mil 871 millones de dólares en el periodo 2009-2014, de acuerdo con información de la Secretaría de Economía. Dicho monto provino, en su mayoría, de Estados Unidos, Países Bajos y Suecia. Asimismo, el incremento en la inversión y producción también se ha traducido en un mayor envío de productos electrónicos al exterior. En seis años, las exportaciones del sector crecieron 27.4 por ciento. Al cierre del 2014, alcanzaron un monto de 58 mil 606 millones de dólares y Estados Unidos fue el principal destino, seguido de Canadá, Colombia y los Países Bajos. México es el primer exportador de televisores de pantallas planas a nivel global, el cuarto de computadoras y el octavo de celulares, lo cual lo convierte en un país muy relevante dentro de la producción de electrónicos a nivel mundial. P.C. industria manufacturera, sector electrónico, exportaciones Producción y exportación de autos marcan récord histórico

Axel Sánchez La producción y exportación de automóviles llegaron a un nuevo máximo histórico en 2014, impulsadas por la instalación de nuevas plantas en el país y una mayor demanda en mercados estratégicos como Estados Unidos y Canadá. De acuerdo con información de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), el armado de autos rompió el récord de 3 millones de unidades anuales, al registrarse una cifra de 3 millones 219 mil 786 en 2014, cantidad 9.8 por ciento superior a los 2 millones 933 mil 465 vehículos hechos un año antes. Tan sólo en diciembre de 2014, la producción fue de 208 mil 498 unidades, 27 por ciento mayor que las 164 mil 221 unidades del mismo mes de 2013, debido a una mayor fabricación de Honda y Nissan. En términos porcentuales, la producción de vehículos de México registró en 2014 su mayor salto en dos años, lo cual se explica por las operaciones de las nuevas armadoras. P.C. industria automotriz, producción, exportaciones Reforma Modera crecimiento sector industrial

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (09 enero 2015).- En noviembre, la actividad industrial avanzó apenas 0.23 por ciento respecto a octubre, de acuerdo con cifras ajustadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El resultado de la actividad industrial total de noviembre permitió al indicador sumar su segundo avance mensual, pero la tasa de crecimiento fue inferior a la mitad de la reportada el mes previo, cuando ascendió 0.51 por ciento, gracias a los aumentos en tres de las cuatro divisiones. En cambio, en noviembre, dos divisiones económicas aumentaron su producción y en dos se redujo. La construcción destacó porque su producción tuvo un alza de 0.78 por ciento en noviembre, tras su repunte de 0.73 por ciento en octubre, impulsada por las variaciones favorables en sus tres tipos de obra. Y es que, por ejemplo, trabajos especializados para la construcción observó un salto de 2.04 por ciento en su producción en el penúltimo mes del año pasado, lo que fue su mejor resultado desde enero de 2014 a tasa mensual. P.C. sector industrial, producción Suma 310 mmdd inversión en energía verde

Por AFP Paris Francia (09 enero 2015).- En 2014, las inversiones en energías limpias alcanzaron los 310 mil millones de dólares en el mundo, un 16 por ciento más que el año anterior, gracias al impulso de Brasil, China y Estados Unidos y los parques eólicos marinos. Esta cantidad se acerca al récord histórico de 2011, de 317 mil 500 millones de dólares, según un informe publicado este viernes por Bloomberg New Energy Finance (BNEF). La lista la lidera China, que gastó 89 mil 500 millones de dólares, un 32 por ciento más que en el 2013. En Estados Unidos, las inversiones aumentaron un 8 por ciento hasta los 51 mil 800 millones de dólares. Pero el alza más espectacular la registró Brasil, con un aumento del 88 por ciento, a 7 mil 900 millones de dólares. P.C. sector energético, energía verde, inversión Gana peso 10 centavos a dólar Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (09 enero 2015).- En la apertura, el dólar pierde 10 centavos respecto al cierre y se vende al menudo en 14.88 unidades en ventanillas bancarias. Ayer, la moneda de EU concluyó la sesión en 14.98 pesos a la venta, con lo que cerró por primera vez desde el 22 de diciembre debajo de las 15 unidades. A la compra, el dólar se adquiere en 14.28 pesos en bancos. El tipo de cambio FIX se cotiza en 14.6274 al 8 de enero, según información de Banxico. Por su parte, la Bolsa Mexicana de Valores registra una caída de 0.51 por ciento, arriba del piso de las 42 mil unidades, luego de registrar tres sesiones de ganancias. En Wall Street, los mercados accionarios también operan con pérdidas, en una sesión en la que se informó sobre la creación de empleos en EU, que pese a registrar su mejor año desde 1999 y ubicar la tasa de desempleo en un mínimo en 6 años, no impulsó a los inversionistas que tomaron en cuenta la desaceleración en los salarios. Con información de Notimex Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. tipo de cambio Avala OCDE importación de crudo Por Silvia Garduño Cd. de México México (08 enero 2015).- José Ángel Gurría, Secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), celebró que México vaya a importar crudo ligero de Estados Unidos y advirtió que además lo hará a muy buen precio, ante la baja de los precios del petróleo. En rueda de prensa durante la Reunión Anual de Embajadores y Cónsules, señaló que normalmente Estados Unidos no exporta petróleo, por lo que el hecho de que México le compre crudo es un símbolo de la cooperación bilateral. "El petróleo ligero se adapta mejor a las necesidades de nuestras refinerías y para complementar la mezcla mexicana que suele ser más pesada. Como estamos importando a precio internacional y por lo tanto hoy más barato, pues será una fuente adicional de reducción de los costos de los insumos de producción, porque el petróleo no lo usa uno como producto final, lo usa uno como insumo para producir más cosas", puntualizó. Señaló que lo mismo ocurrirá con el gas, que es tres o cuatro veces más barato que el de otras partes del mundo, lo que demuestra el nivel de complementación de América del Norte. Todavía no se puede saber si la caída de los precios del petróleo será o no coyuntural; sin embargo, no se debe caer en proyectar los precios de hoy hacia adelante, indicó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sector energético, petróleo, importaciones El Economista Creación de empleo en EU en niveles máximos de 1999 REUTERS La tasa de desempleo en Estados Unidos retrocedió significativamente en diciembre de 2014, en el año con más contrataciones desde 1999, según cifras oficiales publicadas este viernes. El año 2014 fue el mejor en lo que refiere a la creación de puestos de trabajo desde

http://biblioteca.iiec.unam.mx

hace 15 años, con un total de 2.95 millones de contrataciones netas contra 3.17 millones en 1999, precisó un estadístico del departamento de Trabajo. Los empleadores de Estados Unidos registraron un sólido crecimiento de las nóminas en diciembre, reforzando aún más los fundamentos de la economía y dando más espacio para que la Reserva Federal suba sus tasas de interés este año a pesar del pesimismo económico en otros países. P.C. Estados Unidos, empleo

Disminuyen remesas provenientes de Unión Europea NOTIMEX Las remesas de los residentes en la Unión Europea (UE) a terceros países disminuyeron 1.8 mil millones de euros (2.1 mil millones de dólares) entre 2012 y 2013, hasta 28.3 mil millones de euros (33.5 mil millones de dólares), informó hoy Eurostat. La oficina estadística comunitaria, Eurostat, señaló asimismo que las remesas recibidas por la UE permanecieron estables en 10.3 mil millones de euros (12.2 mil millones de dólares). El resultado fue un déficit de 18 mil millones de euros (unos 21 mil millones de dólares) para la mancomunidad con el resto del mundo, comprado con -19.8 mil millones de euros (unos 23.4 mil millones de dólares) un año antes. P.C. economía mundial, remesas

México, con la tercera inflación anual más alta de la OCDE RODRIGO A. ROSALES Los precios al consumidor de la economía mexicana registraron una variación anual de 4.2% durante noviembre del 2014, que significó el tercer nivel más alto de los 34 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), de acuerdo con datos del organismo internacional. Las otras naciones que componente el podio fueron Turquía (9.2%) y Chile (5.7%); mientras Japón (2.4%), Canadá (2.0%), Noruega (1.9%) y Austria (1.7%) mostraron aumentos anuales de sus cotizaciones por encima de la OCDE (1.5%) en el mes de referencia. P.C. inflación

Crudo se dirige a séptima pérdida semanal consecutiva REUTERS Los precios del petróleo se dirigían el viernes a una séptima semana consecutiva de pérdidas, en momentos en que productores clave no muestran ninguna señal de querer reducir la producción ante el exceso de oferta global. El referencial Brent tocó esta semana su nivel más bajo desde 2009 y ha caído más de 50.00% desde junio. Los futuros del crudo Brent extendían caídas el viernes y bajaban 40 centavos por barril a 50.56 dólares a las 1214 GMT. P.C. petróleo, crudo Brent, precios

Sector bancario arrastra a bolsas europeas REDACCIÓN Las acciones europeas cerraron con fuertes bajas el viernes, arrastradas por un descenso en el sector bancario liderado por el español Santander después de su incremento de capital y por las caídas de las petroleras. El alivio por datos de empleo mejores a lo esperado en Estados Unidos resultó ser efímero. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una caída del 1.66%, a 1,345.60 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas

La Jornada Producción industrial mexicana aumentó 1.8% en noviembre Por Notimex México. La producción industrial del país se incrementó 1.8 por ciento anual en noviembre de 2014, con lo que suma un avance de 1.7 por ciento en los primeros 11 meses del año respecto a igual periodo de 2013. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), este resultado es consecuencia del incremento en la actividad en el sector de la construcción de 5.3 por ciento, derivado de las mayores obras relacionadas con la edificación de vivienda y los trabajos especializados para la construcción. Detalla que las industrias manufactureras crecieron 3.6 por ciento debido al incremento en la producción de los subsectores de equipo de transporte; de computación, comunicación, medición y de otros equipos, componentes y accesorios electrónicos; productos metálicos; industrias metálicas básicas; accesorios, aparatos eléctricos y equipo de generación de energía eléctrica, e industria química, principalmente. P.C. INEGI, sector industrial, producción

Cae el dólar 10 centavos: se vende hasta en \$14.88 Por Notimex México. En bancos del Distrito Federal el dólar libre se ofrece en un precio máximo de 14.88 pesos, diez centavos menos respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 14.00 pesos. El euro registra una cotización máxima a la venta de 17.48 pesos, con un descenso de 14 centavos respecto al término de la víspera, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.124 pesos. Banco Base explicó que el peso se ha visto beneficiado por las expectativas acerca de un incremento a la tasa de interés por parte del Banco de México este año. P.C. tipo de cambio

Crudo mexicano rompe racha de pérdidas; se oferta en 40.47 dpb Por Notimex México, DF. La mezcla mexicana de exportación ganó 40 centavos respecto a la víspera, al ubicarse en el mercado energético internacional en 40.47 dólares por barril, indicó Petróleos Mexicanos (Pemex). “La sesión de este jueves logra frenar la espiral bajista de los precios del petróleo, que rompieron la racha de pérdidas de las últimas sesiones, aunque cierran mixtos, se advierte que la volatilidad amenaza al crudo que permanecerá vulnerable durante las próximas semanas”, destacaron especialistas de Bursamétrica. El referente del Mar del Norte, el crudo Brent retrocedió 19 centavos para ofertarse en 50.96 dólares, mientras que su contraparte, el estadounidense West Texas Intermediate (WTI) se ofertó en 48.79 dólares, lo que se traduce en una ganancia de 14 centavos. P.C. sector energético, mezcla mexicana

México, séptimo productor de vehículos en el mundo Por Notimex México, DF. México se consolidó como el séptimo productor de vehículos más importante del mundo y como el segundo proveedor de Estados Unidos, con la comercialización de más de un millón 100 mil unidades en 2014. En conferencia de prensa, el presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (Amia), Eduardo Solís Sánchez, y el director general adjunto de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (Amda), Guillermo Rosales Zárate, reiteraron que sin duda México tiene un sector automotriz fuerte. En ese sentido, pronosticaron un buen año para el sector, debido a las nuevas inversiones y n aumento de la demanda interna. P.C. industria automotriz

Entrega la OCDE “recomendaciones clave” a México Por Víctor Cardoso México, DF. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) instó al gobierno mexicano a cuidar detalladamente la buena implementación de las reformas estructurales porque pueden ser una fuente de crecimiento adicional de 2 por ciento anual en la siguiente década. Es fundamental cuidar la implementación de las reformas, porque la prolongada desaceleración del crecimiento ha minado el nivel de vida relativo de los habitantes y ha socavado la confianza de éstos en las instituciones públicas, advirtió el secretario general del organismo internacional, José Angel Gurría Treviño. Gurría Treviño entregó al secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, los resultados del Estudio Económico de México 2015 un estudio bianual en el que se analiza la marcha de la economía y se proponen correcciones. P.C. OCDE, Estudio Económico de México, crecimiento económico

Inflación de 2014, la más elevada en 4 años, reporta el Inegi Por Roberto González Amador México, D.F. El incremento promedio de los precios en 2014 fue de 4.08 por ciento, el más elevado en cuatro años, y superior el límite máximo previsto oficialmente, reportó este jueves el Instituto Nacional

de Estadística y Geografía (Inegi). En particular durante diciembre pasado, la inflación —medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor— resultó de 0.49 por ciento, menor a la de 0.57 por ciento reportada para el mismo mes de 2013, añadió el Inegi. La inflación de 2014 fue mayor a la de 3.97 por ciento registrada en 2013 y se situó por arriba del límite máximo de la meta fijada por el Banco de México para el año, que es de 3 por ciento con un intervalo de variación de un punto porcentual hacia arriba o hacia abajo. P.C. INEGI, inflación Precios del petróleo seguirán bajos en 2015, anticipa el Banco Mundial Por Roberto González Amador México, DF. Los precios del petróleo, que se ubican ahora en menos de la mitad del nivel de hace seis meses, seguirán bajos en 2015, advirtió este miércoles el Banco Mundial. El descenso en las cotizaciones del crudo se verá acompañado por "cambios importantes en el ingreso real" de los países productores -como México-, aseguró el organismo. En México, un tercio de los ingresos del Estado tiene su origen en la explotación del petróleo. La debilidad en el precio del petróleo representa desafíos importantes para los principales países exportadores, los cuales sufrirá impactos adversos al debilitarse las perspectivas de crecimiento y la posición fiscal y externa, añadió este miércoles el organismo al dar a conocer su informe "Perspectivas económicas globales". P.C. Banco Mundial, petróleo, precios El País Estados Unidos logra la mayor generación de empleo en 15 años VICENTE JIMÉNEZ Nueva York 9 ENE 2015 - 14:47 CET146 La economía de Estados Unidos, la primera del mundo, se empeña en edulcorar los dos últimos años de Barack Obama en la Casa Blanca y en premiar las políticas de estímulo que el presidente y la Reserva Federal mantuvieron frente al escepticismo de muchos, entre ellos Europa. Ajenos a las turbulencias que castigan al Viejo Continente, Asia o los países emergentes, los datos de empleo conocidos este viernes confirman un crecimiento robusto. Obama, que asumió un país hundido y en pleno colapso financiero, ha encontrado en la economía un inesperado aliado para marcar algunos hitos en el último tramo de su mandato y hacer frente a la ola republicana, que acaba de tomar el control del Congreso. P.C. Estados Unidos, empleo Los precios caen en la zona euro y elevan la presión sobre el BCE CLAUDI PÉREZ Riga 7 ENE 2015 - 17:14 CET102 Europa, capital Tokio. Siguen sonando las alarmas en los primeros días de 2015: el petróleo marcó ayer mínimos de cinco años, por debajo de los 50 dólares por barril; Grecia vuelve a estar en el centro de todas las preocupaciones, y la variación de los precios de la eurozona se adentra en territorio negativo por primera vez desde octubre de 2009. Metida ya de lleno en una trampa a la japonesa —bajo crecimiento, caída de los precios—, los datos anunciados por Eurostat, la agencia estadística de la UE, suponen una inmensa presión para el Banco Central Europeo (BCE), que el 22 de enero está llamado a anunciar las compras de deuda a gran escala para escapar del pozo ciego de la deflación. P.C. zona euro, inflación